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Descarta ruptura en MCDescarta ruptura en MC

Verónica DelgadilloVerónica Delgadillo

Jalisco tiene potencialJalisco tiene potencial
para detonar la economíapara detonar la economía

en México: Ebrarden México: Ebrard
El Centro Universitario de Ciencias Económico Administrativas de la UdeG es sede del Foro de Consulta del Eje Economía y Trabajo, con miras 

al establecimiento del Plan Nacional de Desarrollo 2025 - 2030, que organiza el Gobierno Federal. El evento estuvo encabezado por el secretario 
de Economía, Marcelo Ebrard, quien reconocí que Jalisco es un elemento clave en la economía del país, al tener una partici-
pación fundamental en la industria tecnológica, por lo que espera que esta pueda potencializarse y traer mayores beneficios. Página 3

Las festividades de los Santos Reyes Magos que año con año se realizan en Cajititlán superaron la expectativas, ya 
que autoridades del municipio de Tlajomulco de Zúñiga estiman que se rebasaron los 2 millones de visitantes a este 
evento. El alcalde Gerardo Quirino Velázquez precisó que la estrategia de seguridad implementada en 
coordinación con autoridades estatales y federales permitió culminar la celebración con saldo blanco.

Rompen récord de asistencia enRompen récord de asistencia en
festejo a los Reyes Magos en Cajititlánfestejo a los Reyes Magos en Cajititlán

Página 4

Repunte de virus 
HMVP en China

no debe alarmar
a la población

VUELVE PULIDOVUELVE PULIDO  
A LAS CHIVASA LAS CHIVAS

Tras el anuncio que China 
realizó el pasado mes de di-
ciembre, respecto al incremento 
de casos de Metapneumovirus 
humano (HMVP). expertos seña-
lan que estos no deben alarmar 
a la población global, pues se 
trata de una enfermedad cono-
cida, cuyos picos de infección 
son en invierno y primavera. 

Se trata de una enfermedad 
descubierta en 2001 en Países 
Bajos, que presenta síntomas muy 
similares al Virus Sincicial Respi-
ratorio (VSR), como la congestión 
nasal, fiebre, tos y dificultad para 
respirar, y puede detectarse con 
una prueba PCR. 

El director de la División de 
Salud del Centro Universitario de 
Tlajomulco de la UdeG, Jaime Bri-
seño Ramírez, explicó que lo que 
sucede en China es la reaparición 
de una enfermedad respiratoria 
común en un contexto posterior 
al aislamiento extremo que oca-
sionó el COVID-19, por lo cual se 
ve una gran cantidad de casos 
con síntomas más marcados.

Finalmente, las Chivas hicie-
ron oficial el regreso de Alan Pu-
lido a sus filas. El delantero fue 
campeón de liga y de goleo en 
su anterior etapa con el Rebaño.
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Flores a Jalisco. Arrancaron los foros del Plan 
Nacional de Desarrollo en Jalisco y la sede fue 
el CUCEA de la Universidad de Guadalajara. El 
enviado estelar fue Marcelo Ebrard y vaya que 
le echó flores a Jalisco, pues reconoció que es 
la entidad con mayor potencial para detonar la 
economía en México. Hay que recordar que estos 
encuentros fueron anunciados por la presidenta 
Claudia Sheinbaum para escuchar las propuestas 
de cada región del país. En el evento estuvieron 
presentes entre otros personajes, el gobernador 
Pablo Lemus, la rectora electa y el rector en fun-
ciones de la UdeG, Karla Planter y Ricardo Villa-
nueva, este último agradeció la disposición del 
Gobierno federal para promover los diálogos en 
materia de economía. Este foro del Plan Nacional 
de Desarrollo continuará este miércoles con dos 
mesas de diálogo más, enfocadas en economía 
mexicana y creación de empleos de calidad, y en 
movilidad e infraestructura ferroviaria.

Nuevo portalazo. Desde ayer, el Gobierno de 
Jalisco habilitó el portal web para que las y los 
contribuyentes puedan acceder por esa vía al fa-
moso paquetazo 3x1, que incluye el refrendo, la 
verificación y el cambio de placas. El portal pue-
de redireccionar a los usuarios a la página donde 
se realiza el pago del refrendo, así como a los si-
tios donde se agendan las citas de la verificación. 
El lanzamiento de este portal se da luego de que 
la semana pasada usuarios se quejaron de que la 
página oficial estaba fallando, esto debido apa-
rentemente a la alta demanda. Esperemos que 
ahora sí este sitio dé batalla y permita a quienes 
se les complica trasladarse a las recaudadoras 
hacer su pago de manera rápida y segura.

90 años de la UAG. Este 2025, la Universi-
dad Autónoma de Guadalajara celebrará a lo 
largo del año su 90 aniversario con una serie de 
eventos institucionales, académicos y culturales. 
Gran parte de los festejos se realizarán el pri-
mer trimestre, entre ellos la tradicional Velada 
Luctuosa para recordar a fundadores y mártires 
de la UAG, la visita de la Virgen de Zapopan y el 
Informe de Actividades de la Rectoría. También, 
en esta parte del año la UAG tendrá la exhibi-
ción especial de “The Mystery Man”, un recorrido 
histórico sobre el análisis de la Sábana Santa y 
una reproducción hiperrealista, basada en crite-
rios científicos y forenses, sobre el hombre de la 
Sábana. La Autónoma es la primera universidad 
privada de México, y fue fundada el 3 de marzo 
de 1935. Actualmente, la institución cuenta con 
más de 16 mil estudiantes. Su sistema educati-
vo incluye todos los niveles (básica, media su-
perior y superior), además de una amplia oferta 
de posgrados y programas en línea. Desde hace 
más de tres años, la UAG cuenta con una alianza 
estratégica con Arizona State University (ASU) y 
CINTANA Education.

PARABÓLICA

SI LE VA BIEN A JALISCO, LE VA 
BIEN A MÉXICO

Muy satisfechos lucieron el go-
bernador Pablo Lemus y el secreta-
rio de Economía del gobierno fede-
ral, Marcelo Ebrard, al reunirse antes 
de iniciar los trabajos de la mesa 
para integrar el Plan Nacional de 
Desarrollo 2025-2030, que todavía 
hoy tendrá lugar en el Centro Uni-
versitario de Ciencias Económico 
Administrativas, de la UdeG. Ebrard 
elogió el crecimiento y potencial del 
Estado, y subrayó que al gobierno 
federal le interesa que le vaya muy 
bien a Jalisco “para que le vaya bien 

a México”. Mientras tanto, el gober-
nador reconoció puntualmente que 
la presidenta Claudia Sheinbaum le 
cumplió al hacer una visita oficial 
cuando apenas cumplía 20 días de 
su gestión, y ahora contaba con la 
visita de Marcelo Ebrard, con quien 
abordaron de nuevo los proyectos 
económicos para el Estado. “Así se 
demuestra, en los hechos, el amor y 
el respaldo a Jalisco”.

MESA DE PRIMER NIVEL
Siguiendo con el tema, la mesa de 

trabajo para el Plan Nacional de De-
sarrollo, que en Jalisco analiza el eje 
temático de economía moral, mostró 
un elevado nivel en su organización y 
contenido. Estuvieron presentes inte-
grantes del gabinete del gobierno del 
Estado, diputados locales de Morena y 
del grupo político de la Universidad, 
el senador Carlos Lomelí y varios lí-
deres del sector empresarial, pues 
se destacó que para generar oportu-
nidades de desarrollo se requiere de 

la participación de los tres niveles 
de gobierno, pero también del sector 
privado. Además, acudieron como an-
fitriones del evento el rector general 
de la UdeG, Ricardo Villanueva y la 
rectora electa, Karla Planter Pérez. Los 
trabajos continuarán el día de hoy.

ALBERTO URIBE, MODERADOR
Muy concentrado en cumplimiento 

de su tarea como coordinador del Co-
rredor del Bienestar del Pacífico de la 
Secretaría de Economía, estuvo en los 
trabajos de ayer el ex presidente de 
Tlajomulco, Alberto Uribe Camacho. De 
hecho, le correspondió moderar una de 
las mesas de análisis en representación 
del secretario Marcelo Ebrard, quien se 
apoyó en buena medida en él para la 
organización de estos trabajos. Alber-
to Uribe confirmó que ha trabajado ya 
con los gobiernos estatales de Jalisco, 
Nayarit y Colima, en el cumplimiento de 
diferentes tareas, y en particular en la 
organización de las mesas para integrar 
el Plan Nacional de Desarrollo.

Lemus y Ebrard: que le vaya bien 
a Jalisco

Ayer se realizó la primera de dos 
jornadas de las mesas para inte-
grar el Plan Nacional de Desarrollo 
2020-2025, y antes de iniciar con 
los trabajos dirigidos por la Se-
cretaría de Economía del gobierno 
federal, tuvieron un encuentro pri-
vado el secretario Marcelo Ebrard 
Casaubón y el gobernador Pablo 
Lemus Navarro.

Después, juntos ofrecieron una 
rueda de prensa en la que el man-
datario jalisciense dio a conocer 
que le dieron seguimiento a los 
proyectos de desarrollo económi-
co que ya se le habían planteado 
a la presidenta Claudia Sheinbaum 
en su visita del pasado 27 de di-
ciembre. Pero, además, se informó 
que Jalisco presentó su candidatu-
ra para albergar en la región Altos 
Norte, la planta de construcción de 
vehículos eléctricos anunciada por 

la presidenta Sheinbaum como el 
proyecto “Olinia”.

El gobernador Lemus subrayó 
que hay un gran entendimiento y 
colaboración entre su gobierno y la 
administración presidencial, y su-
brayó que, a los 20 días de su man-
dato, recibió la visita oficial de Clau-
dia Sheinbaum, que cumplió así con 
su compromiso de visitarlo antes de 
que acabara el año.

Además, destacó que pocos días 
después, acude a Jalisco el secreta-
rio Marcelo Ebrard. Para Lemus, se 
trata de pruebas claras del “amor y 
el respaldo” que el gobierno de la 
república le otorga a Jalisco.

Para no quedarse atrás, Marce-
lo Ebrard remató el buen entendi-
miento con una frase: “Que a Jalisco 
le vaya bien, para que le vaya bien 
a México”.

Más allá del intercambio de fra-
ses corteses, hay elementos de aná-
lisis que bien vale destacar:

1. El entendimiento entre los dos 
gobiernos, a pesar de las dife-
rencias de origen y proyecto, es 
real. Es cierto que Pablo Lemus ha 
hecho mucho para evitar que los 
mensajes de diferencia y confron-
tación retrasaran el diálogo, pero 
también es cierto que la presiden-
ta Claudia Sheinbaum pone de su 
parte y corresponde al comporta-
miento del mandatario estatal.

2. Las oportunidades de desarrollo 
y beneficio mutuo son sólidas. Si 
el gobierno federal da luz verde a 
los proyectos presentados por el 
gobierno estatal, y además facili-
ta que la inversión privada parti-
cipe en asuntos tan importantes 
como la movilidad, la infraestruc-
tura y el abasto de agua potable, 
entonces se facilita la ruta de 
crecimiento estatal.

3. En términos políticos se estable-
ce una suerte de acuerdo pacífi-
co. Evidentemente la presidenta 
Sheinbaum y el partido Morena 
tienen un claro proyecto para las 
elecciones del año 2027, igual 
que lo está desarrollando el go-
bernador Lemus y el partido Mo-
vimiento Ciudadano, pero en el 
desempeño gubernamental evi-
tan que se mezcle la política par-
tidista, que, de seguir así, quedará 
limitada al año electoral. Es de 
interés mutuo, y sobre todo para 
la ciudadanía, que esta ruta se 
mantenga.
Ya sólo quedaría pendiente ver 

cuál es la respuesta del gobier-
no de la república, en torno de la 
propuesta del gobierno jaliscien-
se para instalar en la zona de Los 
Altos la armadora Olinia de autos 
eléctricos. Sería excelente que lo 
aprobaran.
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Durante el Foro de Con-
sulta del eje Economía 

Moral y Trabajo, del Plan Nacio-
nal de Desarrollo, organizado 
por el Gobierno Federal y que 
tuvo sede en el Centro Universi-
tario de Ciencias Económico Ad-
ministrativas de la Universidad 
de Guadalajara, el secretario de 
Economía, Marcelo Ebrard, ase-
veró que Jalisco posee el mayor 
potencial para impulsar la eco-
nomía de México, por lo que es 
imprescindible acompañar ese 
crecimiento para avanzar en el 
progreso económico del país.

Ebrard resaltó la capacidad 
de Jalisco para el desarrollo de 
tecnologías emergentes, ya que 
cuenta con las características 

para albergar a empresas de la 
industria electrónica, como la 
empresa de semiconductores 
NVIDIA, que instalará una de 
sus plantas en la entidad.

“Los componentes que 
van a tener semiconductores 
y todo lo que está asociada a 
la electrónica avanzada ya no 
va a ser el 25 por ciento, sino 
que será más de la mitad del 
mercado, entonces el sector de 
la economía va por ese lado y 
Jalisco es el que tiene más po-
tencial de crecimiento”, afirmó 
el secretario.

Durante su intervención, el 
gobernador de Jalisco, Pablo 
Lemus Navarro, destacó que 
México posee la mayor canti-

dad de patentes, por lo que es 
crucial robustecer los modelos 
educativos relacionados con 
el sector productivo; además, 
presentó a Marcelo Ebrard una 
serie de proyectos que se tra-
bajan en Jalisco y manifestó su 
interés en que la entidad sea 
sede para la producción de ve-
hículos eléctricos de la línea 
Olinia, un prototipo desarrolla-
do por talento mexicano.

“Acerca de esta nueva em-
presa que está impulsando el 
Gobierno Federal, llamada Oli-
na, Jalisco levanta la mano. Si 
somos capital de los semicon-
ductores, capital del software a 
nivel nacional, todos los autos 
eléctricos tienen una compo-

sición muy importante de ello. 
Hace toda la lógica que Olina 
pueda llegar a Jalisco”, expresó 
Pablo Lemus. 

Lemus enfatizó que la vi-
sita de la presidenta  de Mé-
xico, Claudia Sheinbaum y 
del secretario Marcelo Ebrard, 
demuestran el respaldo que 
tiene el Gobierno Federal en 
Jalisco, así como el interés de 
trabajar unidos.

Ricardo Villanueva Lomelí, 
rector general de la UdeG, ex-
presó su agradecimiento por la 
voluntad del Gobierno Federal 
de fomentar las conversaciones 
sobre economía y expresó su 
esperanza en que los convenios 
propuestos en este foro sean de 

beneficio para definir las próxi-
mas estrategias de las autorida-
des federales.

En la reunión también par-
ticiparon el rector del CUCEA, 
Gustavo Padilla Montes; la 
presidenta de la Comisión de 
Comercio Exterior de Caintra, 
Judith Garza; la presidenta del 
INEGI, Graciela Márquez Colín; 
así como el gobernador de Ja-
lisco y el secretario de Econo-
mía federal.

El foro del Plan Nacional de 
Desarrollo continuará este miér-
coles con dos mesas de diálogo 
más, enfocadas en economía 
mexicana y creación de empleos 
de calidad, y en movilidad e in-
fraestructura ferroviaria.

Autoridades dialogan en CUCEA
sobre el Plan Nacional de Desarrollo
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CA

L



Miércoles 8 de enero de 20254

Una de las festividades 
religiosas más rele-

vantes del país y una de las 
cuatro con mayor presencia 
en Jalisco es el festejo a los 
Reyes Magos que se realiza en 
Cajititlán; es por esta razón 
que el gobierno de Tlajomul-
co implementó una estrategia 
de seguridad en colaboración 
con autoridades estatales du-
rante los días del evento.

Gracias a la organización y 
coordinación entre autoridades 
de los tres niveles de gobier-
no, así como de los habitantes, 
dicho operativo transcurrió con 
saldo blanco. 

“Estamos contentos de que 
traemos ya un millón 800 mil 
personas en todos los días 
que llevamos, desde el 28 de 
diciembre. Esperamos rebasar 
los dos millones de visitantes, 

nuestro récord era un millón y 
medio de visitantes, creo que 
vamos a llegar a los dos millo-
nes y contentos. Miren, mucha 
gente, un ambiente tranquilo, 
un gran operativo con apoyo 
del Gobierno Federal, del es-
tado y la gente contenta”, ex-
presó el alcalde de Tlajomulco, 
Gerardo Quirino.

Resaltó que, además de esta 
celebración, existen grandes 
proyectos para potenciar el tu-
rismo en el municipio. 

Las figuras religiosas de 
Melchor, Gaspar y Baltazar 
llevaron a cabo su tradicional 
recorrido por las calles del 
pueblo y su embarcación en 
la laguna de Cajititlán, donde 
los fieles participaron en el 
ritual para pedir un año prós-
pero y un buen temporal para 
la región.

El Sistema DIF Tlaquepaque 
abrió la convocatoria para que la 
ciudadanía interesada participe en 
el taller de certificación para Fami-
lias de Acogida. Esta capacitación 
tiene como objetivo brindar a las 
y los solicitantes conocimientos 
sobre aspectos psicosociales, ad-
ministrativos y jurídicos necesarios 
para el cuidado, protección y crian-
za de niñas, niños y adolescentes 
en situación legal transitoria.

Este taller se realizará el 30 y 
31 de enero en las instalaciones 
del organismo asistencial, ubi-
cado en Av. Santa Rosalía #1040, 
Colonia Lindavista.

En caso de que los resulta-
dos de las evaluaciones sean 
positivos, se emitirá un certifica-
do de idoneidad y consecuente-
mente se convocará a las fami-
lias acreditadas a una reunión 
informativa acerca del proceso 
de acogimiento familiar. 

El modelo familia de acogi-
da aspira a dar prioridad a que 
niñas, niños y adolescentes re-
sidan de manera temporal en 
un ambiente familiar diferente 
al suyo, impidiendo de esta ma-
nera su desplazamiento a un al-
bergue mientras se soluciona su 
situación legal.

Celebran a los Reyes Magos en Cajititlán

Convocan a taller de certificación
para familias de acogida

Este martes se llevó a cabo 
la entrega de 150 pares de zapa-
tos a las y los niños de la colonia 
Nuevo México, dicha acción for-
ma parte del convenio de colabo-
ración firmado entre el Gobierno 
de Zapopan y la empresa Zapa-
kids, con la finalidad de brindar 
calzado a las infancias que viven 
en zonas de marginación social. 

Durante su discurso, el pre-
sidente Juan José Frangie ex-
presó su gratitud por el respal-
do que la empresa Zapakids ha 
proporcionado durante años, 
brindando zapatos dignos a los 
niños y niñas del municipio.

“Esta es la muestra de que si 
nos organizamos como Gobierno 
con las empresas privadas po-
demos abarcar más. Zapopan ya 
tiene más de un millón 600 mil 
habitantes, ya no somos la Villa 
Maicera, hoy crecemos y crecemos, 
y necesitamos la ayuda de la ini-
ciativa privada para así poder lle-
gar a cada rincón del municipio”. 

Alejandro Morales, director 
general de Zapakids, agradeció 
al Gobierno de Zapopan por la 
oportunidad de colaborar con 
la sociedad.

Además, la coordinadora ge-
neral de Cercanía Ciudadana, 

Isaura Amador Nieto, admitió 
que la desigualdad social es uno 
de los problemas que afecta al 
municipio. No obstante, con el 
respaldo de empresas privadas 
se ha intentado mejorar la vida 
de las y los zapopanos. 

Cabe destacar que Zapakids 
es una empresa tapatía fundada 
en 1972 por Guillermo Morales 
y en el año 2006 nació el pro-
grama “Par por par” con la fina-
lidad de mejorar la vida de los 
niños de escasos recursos, desde 
entonces ha logrado dotar de 
calzado a más de 25 mil niñas y 
niños con zapatos nuevos.

Gobierno de Zapopan y Zapakids entregan 
calzado a niñas y niños de Nuevo México

DIF TlaquepaqueDIF Tlaquepaque
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Con el objetivo de super-
visar el servicio que se 

brinda a la población del muni-
cipio de Mascota, autoridades de 
la Secretaría de Salud realizaron 
una visita al hospital comunita-
rio y dialogaron con el personal 
de la unidad médica. 

Durante la reunión, estuvo pre-
sente el alcalde de Mascota, Mar-
co Antonio Rubio López, quien ex-
ternó sus inquietudes, esto con la 
finalidad de identificar de primera 
mano las necesidades del hospital 
y dar solución a las mismas.

Dentro de los compromisos 
realizados, sobresalieron com-
pletar la plantilla laboral de la 
unidad, lo que facilitará la me-
jora del servicio y proporcionará 
un trato con calidad y calor. Ade-
más, se realizará el debido pro-

ceso administrativo para dotar 
de los insumos faltantes para el 
hospital, como algunos medica-
mentos y materiales de curación.

Sergio Quintero Luce, direc-
tor de coordinación municipal 
de la Secretaría de Salud Jalisco, 
pactó colaborar con las autori-
dades municipales y el personal 
médico para asegurar el cuidado 
adecuado a los pacientes en la 
unidad hospitalaria. 

Durante el recorrido estuvie-
ron presentes Joel García Villa-
lobos, director del OPD Servicios 
de Salud Jalisco, Ada Margarita 
Hernández, directora del hospi-
tal de primer contacto de Mas-
cota, y Jaime Álvarez Zayas, di-
rector de la región sanitaria VIII 
Puerto Vallarta, a la cual perte-
nece este hospital.

Con el objetivo de mejorar las vialida-
des de Zapopan y generar lugares dignos 
para la ciudadanía, el alcalde de Zapopan 
entregó la rehabilitación de la calle Atoto-
nilco, ubicada en la colonia Nuevo México.

Fueron un total de 300 metros de 
la vialidad renovados con concreto hi-
dráulico, abarcando desde la calle Pas-
cual Rubio hasta la calle Bugambilias, 
donde también se sustituyó la línea de 
alcantarillado, la red de agua potable, 
se instaló alumbrado público y se cons-
truyeron cruceros seguros.

Durante el evento, Juan José Frangie 
expresó: “Esta es la primera inaugura-
ción de calle que tenemos en este año, 
una calle a la cual le invertimos más 
de siete millones de pesos en concre-
to hidráulico, cruceros seguros, ilumi-
nación y banquetas con accesibilidad 
universal. Sabemos que esta vialidad 
es muy transitada en la zona y se las 
entregamos completamente renovada”.

Asimismo, el director de Obras Pú-
blicas e Infraestructura de Zapopan, Is-
mael Jáuregui Castañeda, agradeció la 
paciencia que tuvieron las y los colo-
nos en la zona para lograr entregarles 
una obra de calidad. 

La renovación de la calle Atoto-
nilco tuvo una inversión municipal 
de 7.55 millones de pesos. Durante la 
administración pasada el Gobierno de 
Zapopan invirtió más de 200 millones 
de pesos en la zona, renovando ca-
lles como París, Pascual Ortíz, avenida 
Guadalajara y el nodo vial de la carre-
tera a Colotlán. 

También se dio a conocer que, como 
parte de la proyección para 2025, en 
la colonia Nuevo México se construi-
rá una nueva Academia Municipal, se 
recuperará el espacio público con una 
nueva unidad deportiva, así como la 
rehabilitación de más vialidades.

SSJ supervisa el Hospital
Comunitario de Mascota

Renuevan la calle Atotonilco 
en la colonia Nuevo México

El Sistema Intermunicipal de los Ser-
vicios de Agua Potable y Alcantarillado 
(SIAPA) informó que a partir de las 22:00 
horas del martes inició una inspección 
con georadar y geófono a la tubería exis-
tente en la lateral de la avenida Mariano 
Otero en el sentido poniente-oriente, en 
la colonia Rinconada del Sol, en Zapopan.

La inspección implica el cierre vial 
en la lateral de dicha avenida, entre las 
calles Ámbar y Granate. La dependencia 

informó que si los trabajos se desarro-
llan de forma regular y no hay imprevis-
tos que puedan postergar los tiempos 
previstos para estas actividades, la circu-
lación se reanudará este miércoles 8 de 
enero durante la mañana. 

Se pone a disposición el número de 
SIAPATEL 33-3668-2482, con 20 líneas 
abiertas para solicitar gratuitamente pi-
pas de agua, para las personas que resi-
dan en la zona y así lo requieran.

SIAPA realizará inspección en red 
hidráulica de la Av. Mariano Otero
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La secretaria de Inteli-
gencia y Búsqueda de 

Personas (SIBP), Edna Montoya 
Sánchez, visitó el Instituto Ja-
lisciense de Ciencias Forenses 
(IJCF), donde tuvo una reunión 
con Gustavo Quezada Esparza, 
encargado de Despacho de la 
institución. Además, mantuvo 
encuentros con el personal del 
IJCF, la Vicefiscalía en Personas 
Desaparecidas y la Comisión 
Estatal de Búsqueda de Perso-
nas Desaparecidas.

En este encuentro, la res-
ponsable de la SIBP se fami-
liarizó con los procedimientos 
y áreas de atención para los 
familiares de las víctimas de 
desaparición, comprometién-

dose a evaluar las áreas de 
oportunidad con el objetivo 
de mejorar el servicio con ca-
lidad y calidez.

Dicha acción forma parte 
del trabajo para conocer más 
sobre las actividades del cen-
tro de identificación humana. 
El recorrido fue por las áreas 
de laboratorio de genética 
forense, laboratorio de antro-
pología, área de arqueología, 
área de medicina, odontología 
y dactiloscopia, área de confir-
mación de identificaciones, así 
como el almacén de evidencia, 
la unidad interdisciplinaria de 
intervención de sitios de inhu-
mación clandestina (UIISIC) y 
el área de resguardo temporal.

Implementan operativo Beta en Tla-
quepaque para garantizar que todas las 
motocicletas que circulen en el muni-
cipio cumplan con la documentación 
requerida y respeten la ley y el regla-
mento de Movilidad, Seguridad Vial y 
Transporte del Estado.

Dicho operativo ha facilitado la retira-
da de 195 vehículos en diferentes puntos 
del municipio alfarero y permanecerá ac-
tivo durante este año, con la finalidad de 
fomentar entre los motociclistas el cum-
plimiento del reglamento de movilidad y 
prevenir sanciones.

El subdirector de Vialidad de la Se-
cretaría de Seguridad y Protección Ciu-
dadana de Tlaquepaque, Rafael Orozco, 
resaltó que desde la puesta en marcha 
del operativo en octubre se han realiza-
do acciones en lugares estratégicos y en 
áreas identificadas por los ciudadanos 

como esenciales para la supervisión de 
dichos vehículos.

“El retiro de estas motocicletas se 
debe a que los conductores no cumplen 
con la normativa vigente, como no portar 
placas, no utilizar casco y por no contar 
con la documentación necesaria”, apuntó.

La seguridad vial es una prioridad para el 
municipio, por lo que se seguirán reforzando 
estas acciones en beneficio de la comunidad.

Parte de los resultados y zonas donde 
se ha llevado a cabo operativo Beta son: 
- Terralta, con 57 motocicletas retiradas.
- Alrededores del ITESO, con 25 motoci-

cletas aseguradas.
- Villa Fontana y alrededores, con 52 

motocicletas.
- Parques de la Victoria, con dos opera-

tivos que resultaron en el retiro de 21 
motocicletas y un mototaxi en el prime-
ro, y 40 motocicletas en el segundo.

Visita la secretaria de Inteligencia y
Búsqueda de Personas instalaciones de IJCF

Retiran 195 motocicletas en 
operativo en Tlaquepaque

Con la finalidad de facilitar a la ciu-
dadanía la denuncia por hurto o ex-
travío de placas de vehículo, se acor-
dó durante la reunión ordinaria de la 
Comisión Ejecutiva de Seguridad del 
Estado de Jalisco, la instalación de 
módulos de atención de la Fiscalía en 
las dos recaudadoras del estado con 
mayor afluencia de personas. 

El gobernador de Jalisco, Pablo 
Lemus Navarro, instruyó a Salvador 
González de los Santos, fiscal estatal, 
para que dicha instalación inicie en la 

Recaudadora 5, la cual está ubicada en 
la Secretaría del Transporte, así como 
la Recaudadora 00 de Zona Centro de 
Guadalajara. 

El propósito de esta acción es que, al 
realizar sus contribuciones, los ciudada-
nos tengan la posibilidad de presentar 
una denuncia en caso de ser víctimas de 
hurto o extravío de sus placas 

Cabe mencionar que, a petición 
de los ciudadanos, se podrían colocar 
más módulos en otras entidades de re-
caudación estatal.

Instalarán módulos de la Fiscalía en
recaudadoras con mayor afluencia
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Durante el anuncio del 
calendario de LIV Golf 

2025 se dio a conocer que el 
evento se llevará a cabo en 
nueve países y seis nuevas 
sedes, sobresaliendo por pri-
mera vez la Ciudad de México.

El calendario de LIV Golf 
comienza en el Riyadh Golf 
Club en Arabia Saudita, del 
6 al 8 de febrero; posterior-
mente la gira jugará torneos 
en The Grange Golf Club en 
Adelaida, Australia, del 14 
al 16 de febrero; Hong Kong 
Golf Club en Fanling, Hong 
Kong, del 7 al 9 de marzo; y 
Sentosa Golf Club en Singa-
pur del 14 al 16 de marzo.

Asimismo, LIV Golf ten-
drá torneos internacionales 

en el Jack Nicklaus Golf Club 
Korea en Incheon, Corea del 
Sur, del 2 al 4 de mayo; el 
Real Club Valderrama en 
Sotogrande, España, del 11 
al 13 de julio; y el JCB Golf 
and Country Club en Uttoxe-
ter, Inglaterra, del 25 al 27 
de julio.

También pasará por Es-
tados Unidos, regresando al 
Maridoe Golf Club en Carro-
llton, Texas, del 27 al 29 de 
junio; el Bolingbrook Golf 
Club en Illinois del 8 al 10 
de agosto y The Club at Cha-
tham Hills en Westfield, In-
diana, del 15 al 17 de agosto.

Cabe señalar que la últi-
ma vez que LIV Golf estuvo 
en México, Joaco Niemann 

ganó un desempate a la luz 
de la luna en la playa. Esta 
vez, la Liga se trasladará di-
rectamente a la CDMX, a un 
campo que data de 1928.

A lo largo de los años, el 
Club de Golf Chapultepec ha 
acogido múltiples torneos 
de golf de élite, donde las 
estrellas de LIV Golf Dustin 
Johnson, Phil Mickelson y 
Patrick Reed han ganado ahí 
en el pasado. Actualmente 
se alista para un campeo-
nato mundial de golf por 
equipos, que brindará a los 
aficionados la posibilidad 
de observar a los olímpicos 
mexicanos Abraham Ancer y 
Carlos Ortiz jugando con sus 
respectivos equipos.

Uno de los entrenadores más desta-
cados del fútbol mexicano es Miguel He-
rrera, cuya trayectoria le ha permitido ser 
el elegido como el nuevo director técnico 
de la selección de Costa Rica.

Fue mediante un reporte de la cade-
na de Fox Sport, en la que actualmente 
es también analista deportivo, donde se 

anticipó que el ‘Piojo’ asumirá el puesto 
que Miguel Alfaro dejó libre en diciem-
bre del año anterior. 

Costa Rica persigue la Copa Oro de 
2025, y la meta principal con Miguel 
Herrera será garantizar un puesto para 
el Mundial 2026 y desempeñar un pa-
pel destacado.

CDMX será una de las sedes 
del circuito LIV Golf 2025

El ‘Piojo’ Herrera es el
nuevo técnico de Costa Rica

Durante una entrevista con Times 
Radio, el padre del director ejecutivo de 
Tesla señaló que Elon Musk ha mostrado 
interés en comprar el club de futbol inglés 
Liverpool, y aunque el equipo es propie-
dad privada del Fenway Sports Group y no 
se ha indicado que quiera vender, ha acep-
tado inversiones externas en el pasado.

El padre del multimillonario señaló 
que no puede comentar sobre el tema, 
pues subirán el precio. En septiembre 

de 2023, FSG vendió una participación 
minoritaria a la firma de inversión esta-
dounidense Dynasty Equity.

Asimismo, agregó que tienen fami-
liares en Liverpool y que tuvieron la 
suerte de conocer a bastantes de los 
Beatles porque crecieron con su familia. 

En contraparte, Liverpool, actual lí-
der de la Premier y primero en la tabla 
general de la Liga de Campeones, no se 
ha pronunciado al respecto.

Elon Musk se podría convertir
en dueño del Liverpool


